
ご存じのように、道徳の時間は、中学校は

平成３１年度から特別の教科となります。

道徳科は話し合い，考えることを通じて人

生で大切な諸価値を自分なりに気づき、深め

ていく時間です。そして、これまでより一層

の地域教材の活用、問題解決的な学習や道徳

的行為に関する体験的な学習などを取り入れ

るなど、指導方法の工夫が求められています。

本校では、今年度、市中教研研究と県の道

徳教育推進校に指定されたことで、地域教材

の活用とロールプレイングに挑戦し始めたと

ころです。

早川裕隆先生は、上越教育大学大学院の教授で、ロールプレイングを取り入れた道徳指導の第一人者と

して、全国の学校や教育委員会で指導にあたっている先生です。特に素晴らしいのは、実際にその場で授

業を行い、指導していただけることです。

教師は演出監督
今回は３年１組でロールプレイングを取り

入れた道徳の授業を行っていただきました。

主題は「家族愛」、題材は「おばあちゃんのさがしもの」です。

大好きなおばあちゃんに起きた大きな変化に、戸惑いながらも

新たな関係づくりをしようともがく中学生の姿を通じて、家族の

在り方や家族愛を考える授業でした。一番考えさせたいところで

ロールプレイングを行いました。生徒たちは、演じる対象の気持ちを必死で考え、なりきって演じていま

した。ロールプレイングで大切なことは、恥ずかしがらない、受けねらいの演技はしないことですが、そ

うさせるための教師の指導が鍵となります。

本校ではまだまだそこまでにはなっていませんが、今回の勉強も参考に、何度も繰り返し、より良い指

導法を身に付けられるよう、取り組んでいきたいと思っています。

無遅刻連続記録は、昨年の記録

を越え、現在更新中です。

１６日現在、１３８日です。今

年度の生徒会目標、１５０日に迫

ってきました。このままいけば、

１１月初旬には達成となります。

「遅刻をしない」ことは当たり

前なのですが、続けるのはとても

難しいことです。それを今やって

いるのが本校の生徒たちです。
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早川先生が本校で道徳授業を！

ロールプレイングとは！

役割演技ともいいますが、道徳の

場合、期待されている役割を演じる

のではなく、対象の気持ちを自分な

りに考え、その気持ちを演技と言葉

で表現する即興劇です。

昨年を越えた、現在、記録更新中！



１０月９日（金）に、西郷村台上コースで行われました。１４年ぶりに出場

した本校は、入賞まであと一歩の所まで迫りましたが、１１位で終了しました。

しかし、今回の特設駅伝部の活躍は、本校駅伝復活の大きなポイントとなった

はずです。駅伝部の活躍を見ていた後輩たちが、後に続き、今回果たせなかっ

た目標をきっと達成してくれることと期待しています。

また、１区を走った中野龍馬君は、１１月１５日に行われる市町村対抗福島

駅伝大会で、いわき市チームに選抜されました。

１１位でゴール！
県中体連駅伝競走大会

生徒会副会長 ３年 中崎千笑

私の後期の目標は，後輩たちに伝統をし

っかり受け継げる生徒会にすることです。

そのために、夏井祭を成功させること、

あいさつ運動などの定例活動をしっかり行

うこと、ボランティア活動などの企画を積

極的に行うことが必要だと思います。これ

らを役員で協力して活動し，３年生として

後輩にしっかり引き継げるようにしていき

たいです。

また、２４日に行われる夏井祭は、１年

で一番大きな行事なので，みんなで盛り上

げて，楽しい一日になるよう頑張りたいで

す。

３年生は今年で最後の生徒会活動なの

で，責任を持って活動するとともに，小川

中の良い伝統を守り伝えていきたいです。

生徒会会長 ３年 草野真輝

まず、一番の報告としては遅刻者〇運動新記録の

１３３日を達成することができたことです。この記

録は生徒全員の力のお陰です。また、朝早くからあ

いさつ運動を行っている週番委員会と生徒会役員の

協力がなければ，成し遂げられなかった記録だと思

います。

しかし、今、朝のあいさつ運動に限らず、あいさ

つの声が小さくなっているように思います。このま

まだと、遅刻者〇運動の記録が途切れてしまうかも

しれません。ですから、まずはあいさつの声を大き

くしていきたいと思います。そうすれば１５０日は

すぐ達成できると思います。

新たにやりたいこととして新企画の意見箱を設置

し、全校生徒からたくさんの意見を募集したいと考

えています。また、教室環境チェックなどの前期で

実行できなかった計画もどんどん実行していきま

す。今後も生徒会活動を精一杯頑張っていきます。

第２回クリーン作戦実施
１０月９日（金）に行いました。今回も学校から３方向の主要通学路

のゴミ拾いをしました。結構、様々なゴミが落ちていました。

約１時間の作業でしたが、全学年とも、汗をキラリと流しながら、一

生懸命作業しました。

役員の抱負
無遅刻連続記録を伸

ばすなど、活発に活動

する後期生徒会役員に

抱負を寄せてもらいま

した。何号かに分けて

紹介します。


